

Arbain, la peregrinación que nunca terminará

(Oportunidad para desarrollar el amor al Imam Hussein (P); así como la lucha contra los opresores y los tiranos)

Sdenka Saavedra Alfaro¹

Sólo por amor y con mucha fe al nieto del Profeta Muhammad (BPD), el Imam Hussein (P), el señor de los mártires², sin ninguna convocatoria, ni organización, cada año, mejor que el año anterior, musulmanes shiitas de diferentes puntos del mundo entero, se dirigen hacia la ciudad santa de Karbalá (centro de Irak) para peregrinar hacia el Santuario del Imam Hussein (P), en Arbain (el 20 del mes de Safar), del calendario lunar, cuando transcurrió 40 días del martirio del tercer Imam de los shiitas.

Esta gran y singular congregación de Arbain, de al menos 17 millones de personas, es la peregrinación y una de las reuniones anuales más importantes del mundo en un solo lugar³, donde cada uno de ellos reafirmará el compromiso de lucha contra la tiranía, la injusticia y la opresión; así como su obediencia y lealtad hacia el Imam Hussein.

“Muchísimos a pie, otros desde su casa y algunos en vehículo se dirigen hacia Karbalá, lo cierto es que millones de musulmanes shiitas procedentes de todo el mundo, marcharon a la ciudad santa de Karbalá, para tomar parte en la ceremonia de Arbain, el día 40, después del martirio del tercer Imam de los shiitas, el Imam Hussein (P)”.

“En Irak, cientos de miles de Iraquíes de diferentes ciudades, entre ellas Nayaf (sur, y a 55 millas de distancia a Karbalá) y Basora (Sur a 425 millas de Karbalá), iniciaron desde hace varios días su viaje a pie hacia la santa ciudad de Karbalá”.⁴

¿Y cuál es su significado, y su esencia para que en esta oportunidad se puedan reunir tanta cantidad de personas en un solo lugar?, vayamos por partes.

Arbain significa “cuarenta” en árabe, es una observancia religiosa shiita, que ocurre 40 días después del día de Ashura, la conmemoración del martirio del nieto del Profeta Muhammad (BPD), el Imam Hussein (P). Por otro lado, si hacemos un pequeño análisis, el número 40 es místico en la teosofía⁵, y de acuerdo al islam, si alguien practica una buena obra constantemente durante 40 días, sería un atributo inseparable y conducirá hacia las bendiciones que descenderá de Dios⁶.

¹ Escritora, Periodista, Profesora e Investigadora Boliviana, miembro de la Asociación de Investigadores en Comunicación y Educación para el Desarrollo (AICED) La Paz-Bolivia, Directora de la Asociación de Mujeres Musulmanas de Bolivia.

² <http://islamoriental.com/content/article/imam-hussein-p-%E2%80%99Cel-se%C3%B1or-de-los-m%C3%A1rtires%E2%80%99D>

³ www.hispantv.com “Millones de Shiitas, se dirigen a Karbalá para la ceremonia de Arbain” (7/12/2014).

⁴ Ídem.

⁵ Movimiento filosófico – religioso – esotérico, que dio origen al Teosofismo, el cual afirma tener una inspiración especial de lo divino, por medio del desarrollo espiritual.

⁶ islamicoccasions.com

Cuando el Profeta Moisés (P), oró cuarenta noches, encontró la posibilidad de escuchar las palabras de Dios:

“Y cuando nos dimos cita con Moisés durante 40 días. Luego, cuando se fue, cogisteis el ternero, obrando impiamente” (Corán 2:51).

Dijo el Profeta Muhammad (BPD): “Quien se dedica a Allah (Dios) durante 40 días, encontrará manantiales de sabiduría que brotarán de su corazón y fluirán de su lengua”.⁷

Arbain marca un importante punto de inflexión en el movimiento de Karbalá; este día, que no es menos importante que el día de Ashura, es significativo por muchas razones, la principal es que la Sagrada Ahlul Bait volvió a la tierra de Karbalá, en este día y realizó la visita al Imam Hussein (P); así como a la familia leal y los amigos que ofrendaron su vida por la causa del islam⁸.

Pero además en el fondo de todo esto se debe reconocer que Arbain recuerda a los fieles el núcleo del mensaje detrás del martirio del Imam Hussein (P):

“Establecer la justicia y luchar en contra la injusticia”.

Porque de algo debemos estar seguros que el suceso del martirio de Karbalá fortaleció las raíces del Shiismo y fue un factor principal en el derrocamiento del gobierno Omeya. Porque gracias al martirio de este valiente hombre se pudo continuar con el verdadero islam.

Y a propósito ÉL decía:

“El motivo de este movimiento es para denunciar al gobierno de Yazid, que se manifiesta en contra del islam, y para ordenar el bien y rechazar el mal, y terminar con la opresión, la crueldad y la injusticia. Mi propósito es proteger el Sagrado Corán y revivir la religión de Muhammad (BPD)”⁹.

Por eso estos 40 días son una oportunidad idónea para manifestar y desarrollar el amor al Imam Hussein (P) y el odio contra los injustos y los tiranos. Cuarenta días consecutivos, de Ashura hasta Arbain, también es un lapso de tiempo de aversión hacia los opresores de la historia.

“Ashura es el día del martirio de los creadores de la historia y Arbain es el día de la peregrinación de los hacedores de Ashura”.¹⁰

El Imam Muhammad Al-Baquir (P) cita que los cielos lloraron sobre el Imam Hussein (P), por 40 mañanas, con amaneceres rojos y atardecer rojos. Al completar 40 días de conmemoración de nuestro Imam, reafirmamos nuestro compromiso de obediencia y lealtad hacia él¹¹.

⁷ www.umma.org

⁸ Ídem.

⁹ Imam Husain Ibn Ali Ibn Abi Talib (P)”, Fundación Dar Rah-e Haqq, 2002.

¹⁰ Ídem.

¹¹ islamicoccasions.com

Además Arbain es una invitación celestial y una convocación histórica a una ceremonia espiritual que (para los que no lo entiendan) sólo podemos ver con los ojos del alma¹².

Arbain es una gran ocasión para luchar en contra la tiranía, la crueldad, el abuso de parte de los todo poderosos del mundo, de los amos y señores, que lo único que hacen es martirizar, vilipendiar, asesinar gente inocente en nombre del imperialismo y del sionismo basados en ideas de superioridad y las prácticas de dominación, que implican la extensión de la autoridad y el control del mundo.

Por otro lado, reconocer y revelar el verdadero papel de Israel como gendarme del imperialismo estadounidense en el Medio Oriente es esencial para desencadenar una resistencia popular contra los crímenes actuales llevados a cabo por Israel a Gaza, como un ejemplo. Además, es una parte importante de entender toda la opresión en el mundo de hoy y de oponérsele.

Porque el Señor de los Mártires fue nuestro ejemplo de lucha y coraje en contra la opresión y la injusticia, nuestro líder que murió con honor, en una batalla ¹³no proporcional, enfrentándose a un ejército de 40.000 hombres; mientras siendo ellos sólo 72 y esa fuerza, ese valor, ese coraje es digno de admiración; pues la revolución que inició continúa y continuará por siempre.

El Imam Hussein dijo:

“El hombre es esclavo del mundo y solamente palpa la religión con la lengua, mientras considera que estas palabras superficiales no perjudican su vida mundanal, entonces gira en dirección a la religión, pero cuando es experimentado en la prueba, son pocos los que realmente siguen la verdadera religión”. ¹⁴

Imam Hussein, el líder de los pobres y oprimidos del mundo.

Todos derechos reservados. Se permite copiar citando la referencia.
www.islamorientes.com, Fundación Cultural Oriente

¹² Al-Hurr Al- Aamili (1624-1693).

¹³ Batalla de Karbalá, 10 de Muharram del año 60 de la Hégira (10 de Octubre del 680).

¹⁴ Tuhaful - 'Uqul, p.244.